

Heide Nahner





Rechtliche Lage



Heideflächen

Farbenfrohe Kulturlandschaft

Die Heide ist eine Kulturlandschaft, die durch die jahrhundertelange Nutzung als Weidefläche sowie den Einsatz von schweren Fahrzeugen im Rahmen militärischer Übungen entstand. Nach dem Ende der landwirtschaftlichen und militärischen Tätigkeiten drohte eine Verbuschung der offenen Landschaft. Deshalb startete der Flughafen 1997 sein Engagement zur Landschaftspflege mit einem Projekt zur Beweidung im Gebiet Geisterbusch. Alte Nutztierrassen wurden eingesetzt, um fressend den heidefremden Bewuchs klein zu halten und so die traditionelle Heidelandschaft zu retten. Mittlerweile gibt es weitere Beweidungsprojekte in der Südheide und Aggeraue sowie in der Tongrube Altenrath und in anderen Teilbereichen der Nordheide.













O5 Rote Liste



D Bedrohte Tiere

Durch das Engagement des Airports ist die Wahner Heide heute ein lebendiges Paradies. Auch Arten der Roten Liste sind heimisch geworden, aktuell leben rund 30 bedrohte Vogelarten hier. Schwarzkehlchen und Heidelerchen brüten in dem Naturschutzgebiet ebenso erfolgreich wie Kolkraben, Braunkehlchen, Zwergtaucher oder Baumfalken. Während des Vogelzugs bietet die Heide außerdem Kranichen, Wasserläufern, Schlangenadlern oder Grünschenkeln einen attraktiven Platz zur Rast.



Seltene Pflanzen

Mehr als 20 Prozent der landesweit als gefährdet eingestuften Pflanzen wachsen in der Wahner Heide. Zwischen Mai und August blüht auf dem Flughafengelände die sehr seltene Orchideenart Geflecktes Knabenkraut großflächig. Im Spätsommer und Herbst prägt die Calluna-Heide die Landschaft mit ihrem charakteristischen lila Blütenmeer. Auch die Moorlilie, der Sonnentau, das Schmalblättrige Wollgras und viele seltene Moosarten sind heute wieder in der Wahner Heide zuhause.





Herausgeber

Stabsstelle Unternehmenskommunikation Flughafen Köln/Bonn GmbH Postfach 98 01 20 51129 Köln

Verantwortlich (V.i.S.d.P.)

Alexander Weise

Redaktion

Stabsstelle Unternehmenskommunikation

Fotos

Dirk Ferber Moritz Pechau Rebekka Rülcker

Gestaltung/Grafik

Miriam Bernickel Kathrin Hillebrand

Stand

Januar 2019

www.koeln-bonn-airport.de